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Mais uma etapa cumprida para 
o asfaltamento da MG030

Tribunal Regional Eleitoral recusa embargos de Celso Cota

Ane Souz

Mais uma importante etapa referente ao asfaltamento 
da MG030 foi vencida neste domingo (16). Dessa 
vez, o encontro foi entre o prefeito Angelo Oswal-

do, a vice Regina Braga, o deputado Federal Zé Silva e o se-
cretário de Estado de Infraestrutura e Mobilidade, Fernando 
Marcato, para percorrerem o trecho em questão e alinharem 
os andamentos para a realização da obra. O projeto para esta 
intervenção já se encontra no DER (Departamento de Edifi-
cações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais) desde 2012.

Saindo de Itabirito, toda a equipe seguiu para Engenheiro 
Corrêa, passando pela Ponte da Japonesa, fronteira entre os 
municípios de Itabirito e Ouro Preto. Chegando em Miguel 
Burnier, a equipe seguiu no sentido de Santo Antônio do Leite, 
saindo em Ouro Branco, onde se dirigiu para Ouro Preto pela 
Estrada Real.

“A vistoria técnica pelo secretário Fernando Marcato e o 
Deputado Federal José Silva aos trechos para os quais esta-

Ane Souz

mos reivindicando asfaltamento foi muito importante porque 
ela marca efetivamente a ação do Estado de Minas Gerais nu-
ma coordenação de parceria público privada, para que, com o 
apoio dos municípios, do Governo do Estado, das empresas 
que atuam na região, nós possamos obter os recursos para esse 
asfaltamento”, destaca o prefeito.

“O objetivo dessa visita é que a gente possa, em conjun-
to - Prefeitura, Legislativo Federal e o Governo do Estado, 
organizar uma parceria para obter recursos e podermos pavi-
mentar a MG030”, considera o secretário de Estado. Ele fala 
dos encaminhamentos: “eu já determinei ao DER que atualize 
esse projeto e um segundo passo, já iniciado, é estabelecer um 
diálogo com as empresas da região que estão dispostas a nos 
apoiar, tanto no recapeamento dos trechos já pavimentados, 
quanto na pavimentação dos trechos que faltam”. Ele enfatiza 
que a ideia de trabalhar em parceria entre a iniciativa privada 
e as prefeituras é uma determinação do governador de Minas, 

Romeu Zema, a fim de alavancar investimentos da iniciativa 
privada e trazer o bem-estar para a população.

Zé Silva fala dessa parceria público privada: “eu tenho 
certeza que vai integrar e dinamizar a economia da região, es-
pecialmente pelo turismo, pela história de Minas Gerais, que 
passou por essa região que nós percorremos hoje, mas tam-
bém por permitir a diversificação da matriz econômica local”, 
conclui.

Agradecendo a todos os presentes, especialmente aos 
parlamentares que vieram à região percorrer o trecho em um 
domingo, a vice Regina Braga destaca que “esse asfaltamento, 
não só para a nossa região, mas também para todo o Estado de 
Minas, é fundamental para o desenvolvimento social e econô-
mico”, encerra.

Também participaram da visita técnica, os secretários de 
Obras, Antônio Simões, de Agropecuária, Fabrício Gonçal-
ves, o vereador Naércio França e o assessor Marquinhos.

Prefeito, vice, deputado Zé Silva e secretário de Estado de  Infraestrutura e Mobilidade, Fernando Marcato

O Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais - TRE 
decidiu, na quarta-feira, 19, em audiência virtual, recusar os 
embargos declaratórios apresentados pela defesa do candidato 
a prefeito da cidade de Mariana, Celso Cota, que concorreu às 
eleições de 2020 sub judice. 

O julgamento do Recurso Eleitoral 0600213-59.2020. 
6.13.0171 era para ter ocorrido na segunda, 17, mas, após o 
pedido de vista do processo pelo juiz Luiz Carlos Rezende, foi 
adiado para a quarta-feira. O candidato foi derrotado por cinco 
votos a um. O relator do processo, juiz Itelmar Raydan, rejei-
tou os embargos e acompanhou o voto do relator, juiz Arival-
do Resende; do juiz Bruno Teixeira; do juiz Marcos Lincoln 
dos Santos; e do juiz Vaz Bueno. Apenas o Juiz Luiz Carlos 
Rezende abriu divergência acolhendo os embargos.

Celso Cota (MDB) e seu vice Cristiano Vilas Boas (PT) 
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receberam 42,61% dos votos nas últimas eleições, mesmo as-
sim, foram impedidos de assumir a prefeitura da cidade, após 
decisão da Justiça Eleitoral, que considerou a chapa inelegível.

No entanto, em fevereiro de 2021, o Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais – TJMG reconheceu os direitos políticos da cha-
pa, permitindo um novo recurso junto ao colegiado eleitoral. 
Agora, cabe a Celso recorrer apenas em última instância ao 
Tribunal Superior Eleitoral - TSE em Brasília, para tentar to-
mar posse. A defesa tem até três dias para apresentar o recurso 
após a publicação do Acórdão.

Se não obtiver êxito, também, em última instância, ou 
não apresentar o recurso, novas eleições serão convocadas 
para decidir o futuro da cidade de Mariana. Após o trânsito 
em julgado do processo, o TRE irá preparar as novas eleições, 
marcando uma data para que o eleitorado possa comparecer 
ao pleito. Até sair a decisão final, a cadeira da prefeitura de 
Mariana segue ocupada pelo presidente da Câmara Municipal 
da cidade, Juliano Duarte.

Entramos em contato com os advogados de Celso Cota 
para comentarem sobre a decisão do TRE e saber se irão en-
trar com o recurso junto ao TSE. Fomos informados que: “A 
decisão é muito recente! Estamos analisando a decisão de on-
tem juridicamente para então decidirmos os próximos passos 
junto ao candidato. Ainda não tivemos tempo de formar uma 
opinião a respeito”, afirmou o advogado Rodrigo de Paiva 
Ferreira.

Relembre o caso - Celso Cota já foi prefeito de Mariana 
por três mandatos. Além disso, é ex-presidente da Associação 
Mineira dos Municípios, da AMAPI, da AMIG e da Fundação 
Rural Mineira. No dia 26 de outubro de 2020 foi publicada 
a sentença assinada pela Juíza eleitoral de Mariana, Marcela 
Oliveira Decat de Moura, negando o registro da candidatura 
de Celso Cota Neto para concorrer às eleições municipais pela 
prefeitura da cidade mineira. A impugnação da candidatura 

se deu após concluir que Celso não se encontrava em pleno 
gozo de seus direitos políticos. Na ocasião, a Juíza considerou 
três ações apresentadas pelos impugnantes, a saber, Ministério 
Público Eleitoral de Minas Gerais e Coligação Participação 
e Confiança. Conforme publicado, a Juíza apreciou três con-
denações que recaem sobre Cota para formular sua decisão.

Já em fevereiro de 2021, o Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais - TJMG reconheceu os direitos políticos de Celso, o 
que possibilitou o novo recurso junto ao colegiado eleitoral. 
Todavia, após decisão do Tribunal Regional Eleitoral - TRE, 
que rejeitou os embargos declaratórios, na data de ontem, o 
candidato à prefeitura de Mariana permanece considerado 
inelegível. Agora, cabe somente recurso junto ao Tribunal Su-
perior Eleitoral - TSE. 

O ex-prefeito Celso Cota
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A COVID-19 transpôs a Grande Muralha da China, espalhou-
-se pelo mundo e está a mexer com muita coisa na vida humana, 
além da saúde, que pode ser anulada até o ponto de morte. Mas, 
se a vida humana prima pela diversidade na individualidade, ou 
seja, cada indivíduo sente, constrói e vive num mundo, de acordo 
com a sua personalidade, também são muitas as reações diante 
da pandemia que aí está.

Afora profissionais da saúde e outros que trabalham na área, 
todos conscientes dos riscos e de sua própria situação, há os que 
seguem a jornada de maneira natural, sem qualquer quebra de 
sua rotina, exceto os cuidados específicos, requeridos pelo caso e 
ocasião; não deixam de viver, cuidando para que não se deixem 
dominar pelo medo.  Também não deixam de colaborar no que 
podem e quando podem, para que menor seja o sofrimento de 
terceiros. Infelizmente, na extremidade oposta, muitos são os que 
se isolam de tudo e de todos, vendo oportunidade de contágio a 
cada momento, sem perceber que, pouco a pouco, o medo os 
torna paranoicos, aparentemente livres da COVID-19, no entanto, 
propensos a desenvolver outras doenças.

É preciso entender que o mundo não acabou e nem vai aca-
bar; passa por transformação, à qual a espécie humana deve se 
adaptar, nalguns casos, de forma natural, noutros, nem tanto, mas 
inexoravelmente. Na natureza (doença é também parte dela), 
transformações podem não ser bem entendidas e acolhidas, no 
plano individual, porém são parte do processo evolucionário, no 
nível coletivo.

Ao falar da diversidade quanto à personalidade humana, cuja 
escala descendente vai do anjo ao demônio, vamos ao registro 
de um fato a mostrar que o mau-caratismo pode até vir revestido 
do aspecto legal. É aquela pretensão de se obter uma vantagem, 
que o bom senso, a ética e a virtude não aprovam, mas dentro do 
emaranhado legal pode haver algo ou alguém a aprovar. Quem 
não tem escrúpulos, joga; “vai que cola”?

O caso teve como base a tragédia de Brumadinho, ocorrida 
dia 25 de janeiro de 2019, na qual morreram mais de duzentas 
pessoas. Três empregados terceirizados, mesmo não presentes 
no dia, hora e local da tragédia, recorreram à Justiça do Trabalho e 
reivindicaram reparação por danos morais. Alegaram que “foram 
submetidos a risco de vida, risco à saúde e à integridade física por 
terem trabalhado e frequentado de forma contínua e permanente 
o complexo da mina”. Entretanto, confirmaram que teriam traba-
lhado na área somente até dezembro de 2018.

E então? Como teriam corrido perigo, se não estavam no local? 
São muito caras-de-pau, isso sim! Fossem honestos, de brio e gra-
tos, teriam agradecido a Deus pelo fato de terrem se afastado do 
local um mês antes! Imagine-se se a moda pega. Quem tem, acima 
de seus telhados, rotas de aviões, estaria a sacudir a Justiça por 
indenização por hipotéticas quedas de aeronaves sobre suas cabe-
ças! Certa vez, estando eu em viagem de negócios, decidi regres-
sar, quando concluí que o objetivo havia sido alcançado. Entretanto, 
por muito que tenha me esforçado, não consegui adquirir bilhete de 
passagem para o horário pretendido e acabei por embarcar, algo 
em torno de trinta minutos mais tarde. Uma série de obstáculos se 
interpôs no meu caminho, desde o momento em que decidi pelo 
regresso. Viajei um tanto contrariado, mas à metade da viajem tive 
uma chocante surpresa e, ao mesmo tempo, um grande alívio. O 
ônibus que partira trinta minutos antes, e, no qual eu teria embar-
cado, se contratempos não tivessem acontecido, havia colidido de 
frente com outro veículo da mesma empresa, em sentido contrá-
rio. Do acidente resultaram quatorze mortos no local e outro tanto 
de feridos, alguns em estado grave. Deixei de lamentar e passei a 
agradecer a Deus pelas felizes intercorrências, que me impediram 
de comprar a passagem para a hora pretendida. Nem sempre o 
que nos parece mau, o é de fato!

Os espertinhos, no caso de Brumadinho, perderam a opor-
tunidade de agradecimento especial a Deus, por terem saído de 
cena, antes da tragédia, ao contrário de tantos outros levados pela 
lama e dos sobreviventes, que sofreram, de fato, o impacto físico 
ou emocional. Não é a primeira vez que tentam se valer de pos-
síveis brechas na lei e em falhas ou fraquezas da justiça terrena 
porque, conforme já dito, a natureza humana comporta de tudo 
entre o bem e o mal.

LUCAS PORFÍRIO

Câmara Municipal abre inquérito 
para investigar licitação da Saneouro

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto publicou na quinta, 13, no 
Diário Oficial do Legislativo, a 
Portaria nº 36/2021 instituindo uma 
Comissão Parlamentar de Inquérito 
para investigar o procedimento lici-
tatório da concessão da Saneouro. 
No dia 09 de março de 2021 foi 
protocolado na Casa Legislativa de 
Ouro Preto o ofício nº OF-/21-03-
020 sob o nº 30.552, que solicitava 
a instauração da investigação do 
processo licitatório - Concorrência 
Pública nº 006/2018, e a apuração 
de eventuais danos ao erário muni-
cipal. Considerando que o referido 
pedido atendeu aos requisitos cons-
titucionais, legais e regimentais, foi 
criada a comissão que ficará res-
ponsável por apurar a licitação.

A Saneouro, formada pelas 
empresas GS Inima Brasil, MIP 
e EPC, ganhou a licitação, fican-
do responsável pela prestação dos 
serviços públicos municipais de 
abastecimento de água potável e 
esgotamento sanitário do perímetro 
urbano de Ouro Preto. Mas, após 
denúncias de irregularidades con-
tidas no Procedimento de Investi-
gação Preliminar- PIP nº 010/2021, 
do Executivo Municipal, foi no-
meada a Comissão Parlamentar de 
Inquérito para investigar os fatos. 
A CPI será composta pelos ve-
readores: Naércio França Ferreira 
(Republicanos); Renato Alves de 
Carvalho (MDB); Júlio César Gori 
(PSC); Matheus Pacheco de Moura 
Pereira (PV); Alex Silva de Brito 
(Cidadania).

Segundo o Vereador Júlio Go-
ri, requerente da CPI, durante a 
contratação da Saneouro “não foi 
considerado na licitação o valor 
do passivo existente no SEMAE, 
que passa de 20 milhões tranqui-
lamente (estruturas, ETE, ETA, 
bombas, terrenos etc). Também 
ficou pendente uma cobrança da 

CEMIG que hoje chega a quase 
12 milhões. Existem contratos de 
repasse referente a ETE ‘Osso de 
Boi’, cujas ações judiciais superam 
3 milhões”. O edil explicou ainda 
que “a Saneouro terá uma lucrativi-
dade de mais de 5 milhões por mês 
[...] sem aplicar 1 real da empresa 
e utilizando toda estrutura já exis-
tente do SEMAE. O contrato não 
estipula prazos definidos para os 
investimentos, podendo ocorrer no 
final de 35 anos”.

Antes de ser instalada a CPI, o 
vereador contou que “outra coisa 
que chamou muita atenção foi nes-
sa concessão não ter participantes 
para concorrência e o CNPJ da Sa-
neouro ter sido aberto um dia antes 
da assinatura do contrato”, o que 
gerou desconfiança da comissão.

A comissão parlamentar de 
inquérito terá o prazo de duração 
de 12 (doze) meses, podendo ser 
prorrogada por igual período. Ape-
sar disso, Júlio Gori afirmou que 
acredita que a CPI vai durar muito 
menos, uma vez que todos os ve-
readores, independente da comis-
são, acompanharão de perto, cola-
borando para a eficácia do proces-
so. Durante o inquérito, a comissão 

nomeada vai investigar o contrato 
desde a assinatura até o presente 
momento. Irá ouvir depoimentos 
e tomar as informações, apurando 
determinados fatos ligados a supos-
tas irregularidades e ilegalidades, 
explica o vereador.

Mesmo com a instauração da 
CPI, não significa que a Saneouro 
deixará de prestar o serviço de água 
e esgoto para a cidade de Ouro Pre-
to. Conforme disse o requerente, 
“por mais irregularidades e ilega-
lidades que possam se encontrar 
existem processos jurídicos. Eles 
podem recorrer para fazer termos 
de ajustes de conduta”.

Após a investigação, todo o re-
latório será entregue ao Ministério 
Público para que sejam tomadas as 
providências cabíveis. O Liberal 
entrou em contato com a Saneouro, 
que preferiu não se pronunciar. 

Ainda, apesar do processo li-
citatório ter sido realizado na ges-
tão do ex-prefeito Julio Pimenta, 
a prefeitura de Ouro Preto se ma-
nifestou. Segundo Dr. Diogo Ri-
beiro, Procurador do Município, 
"a questão que envolve o processo 
licitatório da Saneouro está sendo 
apurada por meio de uma comis-
são de investigação que apontou a 
necessidade de contratação de uma 
consultoria especializada em con-
cessões públicas para analisar se o 
escopo da concessão está correto. 
Se houve alguma inconsistência 
no projeto, se existe prejuízos para 
o município ou para a população."

O Procurador ainda ressalta 
que, "em relação a questões ex-
clusivamente jurídica, a comissão 
identificou que o procedimento 
possui alguns vícios e atos de im-
probidade administrativa, que ne-
cessita de uma apuração mais apro-
fundada garantindo a ampla defesa 
e o contraditório".

Serviço geral em serralheria

(31)98115-7682
R. Quatro,96-Vila Alegre

Cachoeira do Campo

ALUGO kitnet, 5 cômo-
dos pequenos no AÇU-
DE. Valor R$ 450,00.

Tratar com Isaias:
 (31) 998118292

MORAR em 
C. CAMPO

Josilaine  Costa
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Comunicamos a praça em geral que a empresa CON-
SÓRCIO RIO ACIMA, CNPJ nº 29.620.652/0001-00 
está encerrando suas atividades a partir de 20/05/2021 
no canteiro de obras da empresa CSN Mineração S.A. 
Rodovia dos Inconfidentes, KM 40 S/N Zona Rural, Rio 
Acima/MG. Contrato S14040828 – Objeto: “Execução 
das obras que visam atribuir maior segurança geotéc-
nicas e hidrológicas as Barragens B2 e B2 Auxiliar e 
Ecológica II”. 

A partir da data 20/05/2021 todos os assuntos deve-
rão ser tratados junto ao seu Escritório Central, localiza-
do à Rua Professor Magalhães Drumond, 218 – Bairro 
Santo Antônio – Belo Horizonte/MG – CEP 30.350-000.

Tel.: (31) 3298-5700     Fax (31) 3298-5758
E-mails: 
• israel.neri@cardanengenharia.com.br
• gpa@mecanorte.com.br
• Geraldo.daniel@cardanengenharia.com.br
Atenciosamente,

CONSÓRCIO RIO ACIMA

COMUNICADO

Jornalista mineira relança 
livro “As verdades que 
as mulheres não contam”
Nova edição foi repaginada e produzida 

por Editora de Portugal
A jornalista e 

escritora mineira 
Priscilla Porto está 
relançando o livro de 
crônicas “As verdades 
que as mulheres não 
contam”, pela Editora 
Chiado Books, de 
Portugal. Devido à 
pandemia da Co-
vid-19, o lançamento 
presencial precisou 
ser adiado, mas o li-
vro já se encontra em 
fase de divulgação e 
pré-venda em vários 
sites brasileiros.

De acordo com a 
autora, a nova edição 
foi repaginada, mas 
continua intrigando 
pelo título e tema, e 
manteve o tom leve 
e inquietante. “Op-
tei por acrescentar 

Jornalista e escritora mineira Priscilla Porto

umas crônicas e retirar outras. Reescrevi partes de alguns textos 
também. Com isso, acredito que o livro ficou mais divertido. E 
creio que, neste momento tão difícil da pandemia, é um pouco 
de entretenimento e de leveza o que mais estamos precisando”, 
ponderou a jornalista formada pela Universidade Federal de Viço-
sa (UFV/MG).

Priscilla Porto é natural de Belo Horizonte (MG), mas mora na 
histórica Ouro Preto (MG). Começou a escrever poesias ainda 
criança e despontou para a literatura na adolescência, fase em 
que perpassou pela escrita de vários contos - alguns deles publi-
cados no livro Adeus - lançado em 1997, de forma independente 
e com o apoio da Prefeitura de Ouro Preto. Em 2007, lançou a 
primeira versão do livro “As verdades que as mulheres não con-
tam”, pela Ícone Editora, de São Paulo (SP). E em 2014, lançou 
outro livro de crônicas “Para alguém eu amo - Mensagens para 
uma pessoa especial”, pela Editora Multifoco, do Rio de Janeiro 
(RJ).

Atualmente, Priscilla é cronista do Jornal O LIBERAL e de 
sites e jornais da Região dos Inconfidentes. O trabalho da autora 
também é divulgado em seu Instagram: @priscillaportoescritora. 
E o novo livro já se encontra disponível para pré-venda na livraria 
Atlântico - filial da Chiado Books em São Paulo. E também na Li-
vraria Cultura, Martins Fontes e Travessa, entre outras.

Bruna Santos

Bruna Santos

Vereador Luiz Gonzaga do Morro pede 
apoio às pessoas em situação de rua

O presidente da Câmara de Ou-
ro Preto, vereador Luiz Gonzaga do 
Morro (PL), apresentou, durante a 
Reunião Ordinária desta terça-feira 
(18), a Indicação Nº 292/2021 so-
licitando ao Poder Executivo que 
realize um trabalho conjunto entre 
assistência social e equipes multi-
disciplinares para o combate do uso 
de álcool e drogas, entre pessoas 
que se encontram em situação de 
rua em Ouro Preto.

Segundo Luiz, é importante 
o apoio dos poderes Legislativo e 
Executivo a essa questão social. 
“De dois anos para cá, temos obser-
vado aqui em Ouro Preto o aumen-
to do número de pessoas que ficam 
em estacionamentos tomando con-
ta de carros e usando o dinheiro 
para comprar drogas. É preciso que 
o Executivo tome providências em 
relação a elas, seja para colocá-las 

em uma Casa de Apoio, dialogar, 
dar trabalhos, cursos, apoiar es-
sas pessoas em todos os sentidos. 
Talvez poderia ser feito, como em 
outras cidades, o cadastro dos fla-
nelinhas”, destacou.

A indicação foi aprovada pelos 
parlamentares e será encaminha-
da ao Prefeito Angelo Oswaldo, à 
Secretaria Municipal de Saúde e 
à Secretaria de Desenvolvimento 
Social. 

Problema habitacional ouropretano é tema 
de reunião na Prefeitura de Ouro Preto

A equipe de Habitação da Pre-
feitura de Ouro Preto se reuniu 
com o prefeito Angelo Oswaldo, 
a vice-prefeita Regina Braga e o 
secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha,na manhã 
da última quarta-feira, 13. Foram 
definidas várias iniciativas nesse 
encontro e estabelecidas algumas 
prioridades para o trabalho da Su-
perintendência de Habitação.

Ficou decidido o desenvol-
vimento de alguns programas re-
lacionados a pequenas reformas 
pelo projeto de arquitetura pública 
e a regularização de alguns assenta-
mentos precários.

Sandra Fosque, superintenden-
te de Habitação, que também esta-
va presente na reunião, comentou: 
“definimos melhor uma sistemá-
tica de trabalho e estabelecemos 
algumas prioridades para a Supe-
rintendência. Habitação é hoje con-
siderada pelo prefeito como uma 
prioridade”.

O prefeito Angelo Oswaldo 
ressaltou a importância desse 
encontro: “nós definimos várias 
iniciativas para incrementar, dar 
mais vigor e mais energia ao 
nosso programa habitacional. Há 
uma série de ações já em curso, 
mas agora, com essa articulação, 
eu espero que os resultados se 
multipliquem tanto na cidade co-
mo nos distritos”.

A Superintendência de Habi-
tação é recém-criada e está lotada 
na Secretaria de Cultura e Patrimô-
nio, trabalhando em conjunto com 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Social. A equipe possui políticas de 
desenvolvimento urbano e social 
em Ouro Preto.

Reunião foi por videoconferência

Neno Vianna

Regina Braga, vice-prefeita, 
comentou sobre algumas regiões 
que são prioridade para a Superin-
tendência. “Nós estamos unindo os 
trabalhos da Superintendência de 
Habitação, da Secretaria de Desen-
volvimento Social, que tem a ques-
tão da habitação social, e da Secre-
taria de Obras. Nós, efetivamente, 
temos um programa robusto. Esta-
mos priorizando a questão do Pica 
Pau, do Dom Bosco, em Cachoeira 
do Campo, os conjuntos habitacio-
nais que já existem em Antônio Pe-

reira, Cachoeira do Campo e tam-
bém o Santa Cruz”.

“Achei muito interessante essa 
conversa aonde nós pudemos afi-
nar como seria o processo e como a 
Secretaria de Desenvolvimento So-
cial, junto com a Superintendência 
de Habitação, irá caminhar. Acre-
dito que daqui pra frente vamos 
criar alguns seminários para afinar 
algumas arestas que ainda ficaram 
para serem acertadas”,destacou o 
secretário de Desenvolvimento So-
cial, Edvaldo Rocha.
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Na tarde da última se-
gunda-feira, 17, ocorreu na 
Casa de Gonzaga a ceri-
mônia de assinatura da Lei 
Nº 1.220 de 17 de maio de 
2021, que modifica e atuali-
za as disposições que regem 
o Conselho Municipal da 
Juventude de Ouro Preto.

A lei é de autoria de 
Matheus Pacheco (PV), ve-
reador mais jovem de Ouro 
Preto, e vai possibilitar a 
reativação do Conselho. 
O Conselho Municipal da 
Juventude estava com as 
atividades paralisadas devi-
do a um esvaziamento das 
representações, conforme 
explica Matheus.

As modificações visam à construção de um Conselho 
diversificado, representativo, que atenda todas as juventudes 
atuantes no município de Ouro Preto.  Dentre as principais 
modificações está a garantia de uma cadeira destinada à APAE 
da cidade, que desenvolve um importante trabalho junto às 
pessoas com deficiência. Ainda, prevê duas vagas, garantidas 
por lei, para representações dos distritos. O vereador acredita 
que o maior desafio da juventude é ter uma “oportunidade de 
trabalhar e estudar. Uma oportunidade que possa dignificar a 
juventude. Nós sabemos que essa juventude é ampla, ela é di-
versa. E esse conselho com certeza irá reunir diversos protago-
nistas que farão valer cada assento. Podendo propor, podendo 
evidenciar toda a juventude da nossa cidade”.

Além disso, o Conselho passa da Secretaria de Esporte e 
Lazer para a Secretaria de Desenvolvimento Social, Cidada-
nia e Habitação. Matheus afirma que a mudança de secretaria 
se deve à busca por “mais condições, mais espaços para de-
senvolver as políticas públicas, para ter acesso às informações 
dos jovens vulneráveis”.

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, falou da im-
portância que o Conselho terá em mobilizar os jovens na 
cidade e nos distritos para construção de uma política pú-
blica que contemple os interesses das novas gerações. “Nós 
vamos discutir trabalho, primeiro emprego, renda, educação, 
saúde, lazer, esporte, cultura, arte. Tudo isso é tão importante 
na formação do jovem e no encaminhamento dessas gera-
ções que chegam rumo a um futuro melhor para todos. O 
Conselho Municipal de Juventude terá um papel de grande 
relevo, ele fará com que o jovem tenha voz e vez, que possa 
participar de fato da construção de uma política pública que 
atenda os seus interesses”, disse Ângelo.

Uma das expectativas é que o Conselho possibilite a reto-
mada de programas como o “Jovens de Ouro”, programa so-
cial de inclusão da juventude ouro-pretana. O vice-presidente 
da Câmara Municipal de Ouro Preto, Alessandro Sandrinho, 
acredita que o programa fez bem para vários jovens, sendo 
importante a sua retomada, mesmo que essa se dê com outro 
nome. “Que proporcione novamente essa oportunidade para 
jovens de Ouro Preto que é muito aclamada por mães e pais”, 
completa o vereador.

Na cerimônia estiveram presentes jovens representantes 
dos distritos e da sede do município, que puderam se posi-
cionar. Olivia Cristina Coelho Viana, representante do Grupo 
de Trabalho de articulação da campanha de enfrentamento 
dos ciclos de violência contra a mulher pela Arquidiocese de 
Mariana, acredita ser importante a iniciativa de revitalizar o 
Conselho Municipal da Juventude.

No entanto, ela questiona se “essa iniciativa vai fomentar 
realmente a efetivação do conselho e principalmente se ele vai 
ser suficientemente importante para propor políticas públicas 
para mudar a realidade da juventude ouro-pretana”. Ela, que já 
foi membro do Conselho em outro momento, diz que é neces-
sário pensar as políticas que pensem os anseios da juventude, 
como primeiro emprego, inserção no mercado de trabalho e 
capacitação profissional.

O autor da Lei explica que agora a composição do 
Conselho será responsabilidade da Casa dos Conselhos. A 
Secretaria de Desenvolvimento Social, Cidadania e Habi-
tação vai realizar um chamamento público para todas as 
representatividades e organizações da cidade no que diz 
respeito à juventude, realizando a seleção dos membros 
que irão compor o Conselho.

Durante a 38ª Reunião Ordinária de 2021 
da Câmara Municipal de Ouro Preto, realizada 
nesta quinta-feira (20), foi aprovada a manuten-
ção do parecer contrário da Comissão de Legis-
lação e Justiça sobre o Projeto de Lei Ordinária 
Nº291/2021, que autoriza o Poder Executivo a 
promover a encampação do contrato firmado 
entre a Prefeitura e a empresa Saneouro.

De acordo com o parecer da referida Co-
missão, o PLO possui ilegalidades e inconsti-
tucionalidades, sendo portanto desfavorável à 
aprovação do mesmo.

O parecer foi apresentado e votado em ple-
nário, e os parlamentares decidiram pela sua 
manutenção, por nove votos a favor e três con-
tras. Com isso, o projeto será arquivado.

Segundo o parecer da Assessoria Jurídica da 
Casa Legislativa, a iniciativa para a encampa-
ção da concessão de serviço público de sanea-
mento de água e esgoto consiste em política governamental 
que deve ser ponderada pelo Poder Executivo, visto que este 
arcará com a indenização e com a retomada dos serviços. Por-
tanto, a Assessoria Jurídica também opinou pela inconstitu-
cionalidade do Projeto, pois o mesmo violaria o princípio da 
separação dos poderes, estabelecido na Constituição Federal.

O vereador Renato Zoroastro (MDB), vice-presidente da 
Comissão de Legislação e Justiça, afirmou que, neste mo-
mento, não tem informações suficientes para aprovar a auto-
rização de encampação, principalmente no que diz respeito 
aos dispêndios financeiros necessários para tal ação. “Tenho 
certeza que os 15 vereadores são contra a Saneouro e reco-
nhecem todos os desrespeitos e absurdos dessa empresa, mas, 

não podemos ser ignorantes e irresponsáveis, precisamos agir 
com muita cautela. A Comissão, da qual sou membro, julgou 
ilegalidades e institucionalidades no projeto e precisamos le-
var isso em consideração. Não sabemos os valores que essa 
encampação custará para os cofres públicos, de onde a verba 
será retirada e nem se o município terá ou não condições de 
arcar com tais custos”, ressaltou. 

O que é encampação?
O artigo Nº 37, da Lei n.º 8987/1995, define encampação 

como “a retomada do serviço pelo poder concedente durante o 
prazo da concessão, por motivo de interesse público, mediante 
lei autorizativa específica e após prévio pagamento da indeni-
zação, na forma do artigo nº 36”.
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segurança alimentar em 
tempos de pandemia

A Câmara de Ouro Preto realizou, nesta quarta-feira (19), a 15ª 
Audiência Pública de 2021, em atendimento ao requerimento da Co-
missão de Direitos Humanos, para discutir a segurança alimentar em 
Ouro Preto em tempos de pandemia.

A sessão foi presidida pelo vereador Kuruzu (PT) e contou com a 
participação dos vereadores Reginaldo do Tavico (Republicanos), Lu-
ciano Barbosa (MDB) e Lilian França (PDT), de representantes das Se-
cretarias Municipais de Agropecuária, Educação e de Desenvolvimento 
Social, Habitação e Cidadania. Também integraram o debate represen-
tantes da Associação Brasileira de Agroecologia (ABA); da Organiza-
ção Cooperativa de Agroecologia (OCA); do Conselho de Segurança 
Alimentar de Minas Gerais (CONSEA); da Federação das Associações 
de Moradores de Ouro Preto e do Núcleo de Pesquisas de Extensão e 
Desenvolvimento Econômico e Social (NUPEDES) da UFOP.

O Legislativo propôs essa discussão, uma vez que a segurança ali-
mentar no município, em face da pandemia, é de extrema importância, 
principalmente, devido ao fato da condição financeira da população ser 
agravada pela crise econômica. Dessa forma, é necessário também 
que o Poder Público esteja ciente da fragilidade da situação.

De acordo com a Conselheira do CONSEA, Renata Siviero, a se-
gurança alimentar consiste na realização do direito de todos ao acesso 
regular e permanente a alimentos de qualidade, em quantidade sufi-
ciente, sem comprometer o acesso a outras necessidades essenciais. 
“Isso tem como base as práticas alimentares promotoras da saúde, 
que respeitam a diversidade cultural e que sejam sustentáveis no âm-
bito ambiental, cultural, econômico e social”, pontuou.

Segundo o ex-presidente do CONSEA, Élido Bonomo, a política 
que envolve a alimentação nos municípios está diretamente relaciona-
da com a política do âmbito federal, uma vez que os aspectos econô-
micos favorecem os grandes produtores e os produtos agrícolas des-
tinados à exportação, excluindo a agricultura familiar. “As famílias são 
as responsáveis pela produção de cerca de 70% dos alimentos que 
vão para a mesa da população. Para alguns produtos, essa produção 
chega até aos 90%. Então, quando o governo dá prioridade para a 
produção de alimentos considerados commodities, gera-se um empo-
brecimento regional, o desenvolvimento do local é enfraquecido, difi-
cultando, consequentemente, o acesso ao alimento”, destacou.

O Secretário Municipal de Educação, Rogério Fernandes, falou 
sobre a distribuição dos “Kits Merenda”, que serão oferecidos para as 
famílias necessitadas,  através do Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE). “Estamos na etapa final, na fase de empenho, as em-
presas estão se preparando para entregar os kits em todas as escolas 
até o final deste mês. Temos a previsão de entrega de dois kits, um 
agora no mês de junho e outro, provavelmente, entre outubro e no-
vembro”, apontou.

Galpão de Cachoeira do Campo 
passa por licitação

O prefeito Angelo Oswaldo e 
a vice Regina Braga irão lançar, na 
terça-feira (25), o Plano de Desen-
volvimento Econômico do Muni-
cípio de Ouro Preto em que consta 
o processo licitatório para o uso e 
ocupação do galpão construído em 
Cachoeira do Campo pela gestão 
anterior, mas que se encontrava 
sem direcionamento definido para 
utilização até o final do mandato. 
O evento acontecerá às 10h30, no 
auditório da Prefeitura.

O projeto envolve várias se-
cretarias da Prefeitura e tem sido 
amplamente discutido. Uma visita 
foi realizada à edificação na tarde 
de segunda-feira (17) pelo prefeito 
e equipe de trabalho para avaliar e 
definir algumas estratégias de uti-
lização do espaço, que se tornou 
alvo de um extenso projeto e irá 
se transformar em polo industrial 
com expectativa para a diversifica-
ção da economia, tanto local quan-
to do município.

 “Ouro Preto está chegando 
nos trilhos para alcançar as me-
tas que o povo quer. Cachoeira 
tem vocação para o crescimento, 
a expansão econômica, a valori-
zação social, para mais empregos 
e mais renda e é por isso que es-
tamos aqui, neste terreno, que eu 
adquiri para a Prefeitura quando 
prefeito no meu penúltimo man-
dato e, agora, tenho a oportunida-
de de implantar o polo empresarial 

de Cachoeira do Campo”, destaca 
Angelo Oswaldo.

“A Câmara Municipal recen-
temente desfez uma Lei feita na 
gestão anterior, a qual eu votei 
contrário, que doava um galpão 
construído pela Prefeitura e um 
terreno muito grande que não ia 
gerar sequer 20 empregos para 
a nossa região”, comenta a vice 
Regina Braga que conclui sua fala 
dizendo que o objetivo da licitação 
é atrair empresas sérias e consoli-
dadas e gerar muitos empregos em 
Cachoeira do Campo e região.

O secretário de Governo, Fe-
lipe Guerra, reforça que “estamos 
cumprindo as etapas de desenvol-
vimento econômico, diversifican-

do a nossa economia. Ouro Preto 
é uma cidade que vive da mine-
ração, do turismo e agora vamos 
também trazer novas empresas pa-
ra a tão sonhada diversificação da 
economia do município”.

O diretor da secretaria de Go-
verno, Evandro Pena, o assessor 
especial Evandro Xavier e demais 
representantes do executivo muni-
cipal também participaram da visita.

Filipe Lage

(31) 98489-7530
(31) 98489-7530

 98489-7530
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Conselho Tutelar de Ouro Preto realiza ação em prol do ‘18 de maio’
6OURO PRETO
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LUCAS PORFÍRIO

A data de 18 de maio foi instituída pela Lei Federal nº 
9.970/00 como o “Dia Nacional de Combate ao Abuso e à Explo-
ração Sexual de Crianças e Adolescentes” em memória de Arace-
li Crespo. Araceli foi uma menina de 8 anos que desapareceu no 
dia 18 de maio de 1973 em Vitória (ES). Seis dias depois, o seu 
corpo foi encontrado em um terreno baldio, após ter sido drogada, 
espancada e estuprada. O julgamento do crime brutal resultou na 
absolvição dos suspeitos, e o caso foi arquivado.

O Conselho Tutelar de Ouro Preto esteve presente na 37ª Re-
união Ordinária da Câmara Municipal da cidade realizando uma 
ação em prol desse dia. As conselheiras tutelares Lorena Soares 
e Sheila Reis, durante a tribuna livre, falaram da importância de 
educar e prevenir os crimes contra crianças e adolescentes.

Lorena explica que, na maioria das vezes, a exploração se-
xual de crianças e adolescentes se dá no meio familiar ou através 
de alguém próximo, amigos da família, vizinhos. “O abuso e vio-
lência sexual infantojuvenil é a violação dos direitos sexuais, no 
sentido de abusar ou explorar do corpo e da sexualidade de crian-
ças e adolescentes. Pode ser Classificado em abuso sexual (extra 
ou intrafamiliar) ou exploração sexual”, explicou a conselheira.

Segundo o relatório anual do Disque Direitos Humanos 
(Disque 100) do ano de 2019, 73% dos casos de violência se-
xual foram cometidos na residência da vítima ou na residência 
do suspeito. Por mais difícil que seja denunciar um abuso, Lorena 
afirma que é necessário que a família denuncie, pois as crianças e 
adolescentes são vulneráveis. A conselheira ressaltou ainda, a im-
portância de desmistificar a figura do abusador, geralmente ima-
ginado como alguém que sofre algum transtorno: “Isso é mentira. 
A maioria das pessoas que abusam de crianças e adolescentes são 
pessoas normais, elas convivem na sociedade”.

Conforme apresentado pelas conselheiras, no município de 
Ouro Preto, a violência sexual contra crianças e adolescentes não 
é excepcional, ela é cotidiana. No ano de 2020 o Conselho Tutelar 
recebeu 39 notificações de abuso. Já em 2021, somente no pri-
meiro trimestre, o conselho recebeu 10 notificações.

Lorena explica que esse alto número de notificações de abu-
so é preocupante e acredita que um dos motivos que possibilitou 
esse aumento é a pandemia. “As crianças e adolescentes não es-
tão na escola que era um meio que encontravam para contar aos 
professores, ao corpo escolar. 

Essas crianças estão em casa, possivelmente reclusas com 
seus abusadores”, complementa a conselheira. É de extrema im-
portância o apoio da população para denunciar o abuso contra 

crianças e adolescentes. Lorena pede que caso alguém suspeite 
de algum caso de abuso, mesmo que tenha apenas ouvido falar, 
que procure o conselho.

A conselheira Sheila esclarece que é possível fazer a denún-
cia de forma anônima: “Você não precisa ter certeza, você ouviu 
uma insinuação, pode denunciar. Se não quiser ligar no conselho, 
ligue no disque 100, você não será identificado. É mais fácil de-
nunciar do que ocultar. Você pode nos ajudar a realmente identi-
ficar o abusador. Ao não denunciar você estará sendo conivente 
com o abuso, até porque não é você quem vai saber se realmente 
aconteceu. As crianças serão encaminhadas para que a verdade 
seja averiguada”.

Sheila ressalta ainda, que crianças menores de 14 anos não 
namoram, mesmo com a autorização dos pais. Caso saiba de al-
gum caso caso denuncie, pois essa relação é considerada estupro 
de vulnerável. Além disso, ela falou sobre alguns sinais que po-
dem indicar que a criança ou adolescente está sofrendo abuso: “é 
na mudança do comportamento que a gente vai identificar que a 
criança está sendo abusada. Ela fica mais quieta, pode se mutilar, 
deixa de realizar atividades que gosta, fica quieta, não aceita que 
ninguém toque nela. Esses sintomas podem indicar que a crian-
ça está sendo abusada. É preciso que a sociedade abra os olhos, 
preste atenção nesses pequenos detalhes. Podem ser sinais de que 
algo de errado está acontecendo”.

Toda denúncia de violência ou negligência contra crianças e 
adolescentes podem ser realizadas através do disque 100 ou atra-
vés do número 3559-3207. O Conselho Tutelar de Ouro Preto es-
tá localizado na rua Benedito Valadares, 99, Pilar. O atendimento 
é de segunda a sexta das 08h às 17h, com plantão de segunda a 
segunda, de 17h até 8h do dia seguinte. 

Morador de Cachoeira do Campo sofre golpe do falso Site de Compras
JOSILAINE COSTA

Com o início do isolamento social e o home 
office, a população passou a ficar ainda mais co-
nectada. Com isso, cresceram também as tenta-
tivas de crimes cibernéticos.

Crime cibernético é uma atividade cri-
minosa que tem como alvo ou faz uso de um 
computador, uma rede de computadores ou um 
dispositivo conectado em rede, por exemplo ce-
lulares, smartphones, tablets, dentre outros.

Em meio a publicações falsas (fake News) 
com promoções ou até mesmo notícias inverídi-
cas, a população também não está livre de sofrer 
golpes de forma virtual.

A falta de conhecimento e muitas vezes a 
vontade de usufruir de algo de forma simples 
e rápida, sem sair de casa, onde basta a pes-
soa clicar em determinado link para se beneficiar de algo, 
aparentemente, lucrativo e vantajoso, tem levado muitos a 
caírem em golpes cibernéticos quase impossíveis de serem 
solucionados.

Segundo dados da Polícia Civil de Minas Gerais, entre 
2018 e 2020 houve um aumento de aproximadamente 100% 
nos crimes cibernéticos cometidos, ou seja, a criminalidade 
deste tipo dobrou. Apenas nos 3 primeiros meses de 2021, os 
casos já somam 16.116, ou seja, mais da metade de todos os 
crimes do tipo cometidos no ano de 2018.

Golpe do Falso Site de Compras
Em março deste ano o morador de Cachoeira do Campo, 

César Augusto, sofreu o golpe do “Falso Site de Compras”. 
César disse que estava navegando na internet e apareceu 
em sua barra de pesquisa o site Mundo Best oferecendo um 
aparelho que, em outros sites custava mais de R$1.000, mas 
nele estava saindo por R$300, aparentemente pareceu um 
site confiável para ele. “Eu entrei no site, conversei com a 
atendente virtual que me passou todas as informações, o 
link, efetuei o pagamento com o cartão de crédito, recebi o 
código de rastreio, onde segundo o código, o aparelho estava 
na Suécia”. Por quase 2 meses César acompanhou o código 

de rastreio. Então ele resolveu pesquisar a respeito e desco-
briu que o site possuía inúmeras reclamações. Dentre elas 
havia um usuário dizendo que se tratava de golpe: “o código 
de rastreio era falso e a mercadoria nunca iria chegar”. Então 
ele resolveu voltar no site e o mesmo já estava fora do ar.

Nesse tipo de golpe, os criminosos criam sites falsos de 
venda de mercadoria, copiando layout dos sites conhecidos 
para enganar a vítima. Muitas vezes usam endereços de em-
presas famosas, alterando o final do endereço eletrônico.

Para evitar tamanho transtorno, a Polícia Civil aconse-
lha “observar com cuidado o endereço eletrônico do site. 
Pesquisar a reputação da empesa. Desconfiar de objetos que 
estejam à venda por preço muito abaixo daquele praticado 
no mercado”.

Além deste golpe existem mais 5 golpes que a Polícia 
Civil listou como os mais aplicados na região mineira: golpe 
do “Falso Boleto”, golpe do “Falso Leilão”, golpe do “Fal-
so Namorado”, golpe do “Familiar Internado” e o golpe do 
“Whatsapp Clonado”. As descrições deles estão disponíveis 
em:www.jornaloliberal.net Se você perceber ou desconfiar 
que sofreu um golpe ligue imediatamente para Polícia Civil 
pelos números 197 ou 181.

Exemplo de reclamação no site “Reclame Aqui”
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Distrito de Águas Claras 
recebe sinal de telefonia móvel

Mariana retorna para 
a União Nacional dos 
Dirigentes Municipais 
de Educação

Em favor de uma educação pública de qualidade para todos, a 
Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria Municipal de Educa-
ção, firmou um convênio com a União Nacional dos Dirigentes Mu-
nicipais de Educação - UNDIME, que visa tratar assuntos relevantes 
ao bom desempenho das atividades educacionais do município de 
forma participativa, oferecendo suporte técnico-pedagógico na ges-
tão educacional de Mariana.

A UNDIME é uma associação civil sem fins lucrativos, fundada 
em 1986 e com sede em Brasília/ DF. Ela propõe mecanismos para 
assegurar, prioritariamente, a educação básica numa perspectiva mu-
nicipalista, buscando universalizar o atendimento, o ensino de quali-
dade e a escola pública.

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Administração, 
entregou no último sábado, 15, a torre 
de telefonia móvel para os morado-
res do distrito de Águas Claras. Uma 
ação importante do poder público e 
aguardada há anos pela comunidade. 
A obra foi colocada como prioridade 
nessa gestão e, agora, através dessa 
ação, a população pode contar com 
sinal 3G.

O serviço de telefonia é de res-
ponsabilidade da iniciativa privada, 
mas a Prefeitura de Mariana preo-
cupada com o desenvolvimento da 
região buscou caminhos e meios para 
que de fato a antena fosse instalada. A 
primeira vez que o sinal foi colocado 

o resultado não foi favorável, assim, 
a prefeitura passou a acompanhar o 
serviço de perto até atingir o resulta-
do hoje encontrado.

Águas Claras, reconhecido como 
um distrito ativo e de desenvolvimen-
to acelerado, recebeu uma antena de 
40m, dentro de todos os padrões re-
comendados pela Anatel para insta-
lação de torres telefônicas. O equipa-
mento entrou em funcionamento na 
semana passada e até o momento não 
apresentou complicações.

Segundo os moradores da co-
munidade, a obra está possibilitando 
ao distrito um acesso para o Brasil e 
para o mundo. Hoje, a comunicação 
é essencial e de extrema importân-

cia, principalmente em um período 
pandêmico como o que está sendo 
vivido, na qual a maioria das pessoas 
estão em home office, EAD e depen-
dentes do sinal móvel e do aparelho 
celular. O que Águas Claras vive hoje 
é um marco que ficará para sempre 
na história da comunidade.

Seguindo o cronograma, as próxi-
mas localidades que serão contempla-
das com o serviço de telefonia móvel 
nos próximos meses são: Barroca, 
Mainart, Campinas e Pedras. Futura-
mente, também serão implantadas em 
Paraíso, Goiabeiras, Serra do Carmo, 
Vargem e o município está estudando 
a possibilidade de implantação da tor-
re no subdistrito de Constantino.

Lívia Ferreira
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Comunidade do Santo Antônio 
recebe reforma completa do 
campo de futebol

Monumentos da entrada da cidade 
serão finalizados no próximo mês

Homem é preso por 
porte de arma após 
atrito familiar

52º Batalhão da PMMG

Campanha Maio 
Amarelo conscientiza 
motoristas da cidade

Prefeitura intermedia 
compra de 28 mil 
mudas de hortaliças

Lívia Ferreira

O 52º Batalhão da Polícia 
Militar divulgou a prisão de um 
homem por porte ilegal de arma 
de fogo na cidade de Mariana - 
MG. A PM foi acionada pelo fi-
lho do homem no domingo, 16, 
por volta de 18h, devido a um 
atrito familiar no bairro Santa 
Rita de Cássia.

Ao chegarem ao local, os po-
liciais militares foram informados 
que o pai do solicitante estaria 

ameaçando a família de morte 
com uma espingarda do tipo esco-
peta calibre 28.

Além da arma, foram apreen-
didos nove cartuchos dos calibres 
28 e 32, estando uns intactos e 
outros deflagrados. O homem foi 
preso e conduzido para a delegacia 
de Polícia Civil de plantão, onde 
os materiais apreendidos foram 
entregues. A Polícia Militar não 
divulgou a identidade do homem. 

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Rural intermediou a compra de 28 mil hortaliças para produtores rurais de 
janeiro a maio. No mesmo período do ano passado, foram intermediadas 
20.700. A ação faz parte do Programa de Fomento à Atividade Rurícola, 
instituído pela Lei n°1.931/2005 que traça diretrizes da política munici-
pal de desenvolvimento rural sustentável e tem como objetivo eliminar 
atravessadores deste tipo de mercado, que acabam elevando o custo das 
mudas. O público-alvo da ação é qualquer cidadão que deseja realizar a 
compra de mudas.

Como acontece!
O intermédio da compra de hortaliças é feito de 15 em 15 dias, com a 

entrega do produto no Centro de Convenções. As mudas Frutíferas, Nati-
vas e Ornamentais dependem de uma demanda de 150 a 200 mudas para 
que seja realizada a entrega em Mariana, fazendo com que o prazo de 
entrega seja de dois meses, aproximadamente.

A equipe responsável ressalta que a prefeitura não comercializa ne-
nhum tipo de produto. Os programas consistem na intermediação, propor-
cionando aos agricultores maior poder de negociação.

Para realizar a compra, o cidadão deve fazer o pedido na Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e efetuar o pagamento diretamente na conta do 
fornecedor. Para mais informações, basta entrar em contato pelo número 
(31) 3558-4173.      

Medida também incluiu repasses de materiais esportivos
A Prefeitura de Mariana, por 

meio das secretarias de Esportes e 
Eventos e Desenvolvimento Social 
e Cidadania, entregou, no último 
sábado, 15, a reforma do Estádio 
Santo Antônio. O local passou por 
várias intervenções como pintu-
ra, colocação de novo alambrado, 
além das reformas feitas no vestiá-
rio. Na ocasião, também aconteceu 
o repasse de materiais esportivos 
ao Conselho Comunitário, que so-
mam o valor de R$ 8 mil, voltado 
ao projeto social “Escolinha de Fu-
tebol - Formando Cidadãos e Atle-
tas para o Futuro”.

Além da reforma, o município 
também disponibilizará dois pro-
fissionais de educação física para 
acompanhar o projeto e as ações 
que acontecerão no bairro.

Idealizador do projeto “Es-
colinha de Futebol - Formando 
Cidadãos e Atletas para o Futuro, 
Lúcio Henrique destacou a impor-
tância do apoio do poder público 
no esporte da cidade. “Só temos 
a agradecer essa parceria e apoio. 
Através dessas medidas podemos 
dar total suporte a nossas crianças 
e o reflexo de tudo isso vai além da 
prática em si”, reforçou, pontuando 
os seus benefícios. “Isso reforça o 
envolvimento dos jovens junto ao 
esporte, gerando disciplina, com-
prometimento e respeito para com 
o próximo, colaborando com me-
lhorias ao bem-estar comunitário”, 
finalizou.

Lívia Ferreira

As obras dos monumentos em 
homenagem à história de Maria-
na já estão em processo de cons-
trução. As esculturas estão sendo 
instaladas na entrada principal 
da cidade, no canteiro central em 
frente à rodoviária e estão sendo 
acompanhadas periodicamente 
pelos colaboradores da Secretaria 
de Cultura. A obra de arte é um tri-
buto à cultura e tradições da cidade 
de Mariana e tem previsão de tér-
mino para final de junho.

O portal é uma releitura que 
faz alusão às formas arquitetôni-
cas dos monumentos antigos das 
cidades históricas de Minas. Um 
dos monumentos se assemelha 
a um chafariz, com o brasão do 
município e uma coroa no topo fa-
zendo referência à importância da 
primeira capital de Minas Gerais. 
O outro é uma ponte em alvenaria 
de quartzo, pedra muito utiliza-
da nas edificações e cantarias de 
Mariana. Os arremates, textura e 
cores, também fazem referência 
ao contexto histórico e arquitetura 
colonial da cidade.

O responsável pela constru-
ção, Rinaldo Urzedo, afirma que 
é uma grande honra, não só para 
ele, como também para toda classe 
artística marianense. “A cidade de 
Mariana é extremamente impor-
tante no Estado de Minas Gerais 
e no Brasil. É tocante sua história, 

sua cultura e sua influência. Me 
escolher como artista para poder 
fazer a edificação desses dois mo-
numentos é uma honra para minha 
carreira artística. É uma respon-

sabilidade muito grande, porque 
além de fazer um trabalho perfeito, 
estarei representando toda classe 
dos artistas plásticos de Mariana 
com essa magnitude”, finalizou.

Lívia Ferreira

Lívia Ferreira
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ITABIRITO: antigo quartel da PM 
sofre nova tentativa de incêndio

Prefeitura de Itabirito inicia vacinação 
de pessoas com comorbidades

Na tarde de sexta, 11, a Briga-
da Municipal de Itabirito combateu 
uma nova tentativa de incêndio no 
antigo quartel da Polícia Militar da 
cidade, no bairro Boa Viagem. A 
Brigada foi acionada por volta das 
16h30min, através de um vizinho 
do prédio que identificou a saída de 
fumaça.

Quando chegaram no local, os 
combatentes da segunda ala da Bri-
gada Municipal se encaminharam 
para o porão do quartel e encontra-
ram vários focos de incêndio, pro-
venientes da queima de materiais. 
Como ainda estavam no início, 
rapidamente a ação conseguiu con-
trolar as chamas evitando que elas 
se espalhassem pelo prédio.

Acredita-se que quem pro-
vocou os focos de incêndio tenha 
entrado pela porta dos fundos que 
estava aberta antes da chegada da 
Brigada. Após não haver mais ris-
cos, a segunda ala fechou a porta, 
o que dificulta novas tentativas de 

Brigada Municipal de ItabiritoBrigada Municipal de Itabirito

incêndio.
Em março de 2021, parte do 

antigo quartel, que é tombado pelo 
patrimônio histórico de Itabirito, já 
havia sido destruída dessa forma. 

A Polícia Militar e a Guarda Mu-
nicipal também compareceram ao 
local. Até o momento não foram 
identificados os suspeitos e o caso 
segue em investigação. 

A Prefeitura de Itabirito iniciou 
nesta terça-feira, dia 18 de maio, a 
aplicação da primeira dose da va-
cina contra a Covid-19 em pessoas 
entre 59 e 55 anos com comorbida-
des, portadores de doenças renais e 
Síndrome de Down pré-cadastra-
dos por meio de formulário no site 
oficial da Prefeitura.

Também estão sendo imuniza-
dos os deficientes permanentes ca-
dastrados no Benefício Permanente 
Continuada (BPC) da Lei Orgânica 
da Assistência Social (Loas).

A vacinação acontece na 
Central de Vacinação implantada 
na área da Julifest, conforme as 
diretrizes estabelecidas no Plano 
Nacional de Imunização - PNI. 
Nesta fase, a vacina aplicada é a 
AstraZeneca.

Gestantes com comorbidades
Entre as 3.738 pessoas com 

comorbidades pré-cadastradas por 
meio do formulário disponibilizado 
no site oficial da Prefeitura entre os 

dias 6 e 13 de maio, há 196 gestan-
tes e puérperas (fase de lactação).

Em atendimento à decisão da 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) de suspender 
temporariamente a vacinação desses 
dois grupos com o imunizante da 

AstraZeneca, gestantes e puérperas 
não serão vacinadas na fase atual.
Contato prévio para vacinação

As pessoas a serem vacinadas 
recebem prévia comunicação por 
e-mail, contato telefônico ou visita 
de agente de saúde.

Premiação do concurso de desenho 
para escolha do super-herói das águas

Respeitando todos os protoco-
los de segurança contra a Covid-19, 
a Prefeitura de Itabirito realizou 
nessa quarta-feira, dia 12 de maio, 
no Parque Ecológico, a premiação 
do concurso de desenho "Um su-
per herói para proteger as águas", 
promovido em parceria com o Saae 
para definir o avatar do Centro de 
Educação Ambiental - Cea.

Duas alunas do 6° ano do en-
sino fundamental foram premia-
das no concurso, que contabilizou 

9.044 votos. Thayssa Fabiane Soa-
res dos Santos, do Cemi, conquis-
tou o primeiro lugar, com 2.399 
votos. “Foi muito legal participar 
e fazer o desenho de um herói da 
água. O meu desenho foi inspirado 
em um encanador, porque ele con-
serta os canos quebrados e acaba 
com os vazamentos de água”, des-
tacou a estudante.O segundo lugar 
ficou com Yasmin Cristina Mendes 
Baeta, da Escola José Ferreira Bas-
tos, que recebeu 2.311 votos. “Fiz 
o desenho inspirado no Superman. 
Modifiquei ele e coloquei o tema 
da água. Eu acho que ele representa 
um grande herói”, afirmou Yasmin.

Proposta do concurso
O desenho vencedor será utili-

zado como inspiração para a cria-
ção do herói das águas. O avatar fa-
rá parte de uma história em quadri-
nhos, que, posteriormente, ganhará 
novos personagens.

“O mais importante, além do 
trabalho coletivo, foi a participação 
da rede escolar e das crianças, que 
utilizaram a criatividade para criar 
um super-herói que será o defensor 
dos nossos recursos hídricos e dará 
origem a uma série. Teremos outros 
avatares, como os guardiões da ter-
ra, fogo, ar”, afirmou o secretário 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Frederico Leite.

Além do concurso, destinado a 
alunos de 6º e 7º anos, a Secretaria 
de Educação, em parceria com o 
CEA e o SAAE, desenvolveu du-
rante a Semana da Água um proje-
to pedagógico de conscientização 
sobre o uso correto da água. “Ti-
vemos participação de quase 100% 
dos alunos nesse projeto, voltado a 
estudantes da educação fundamen-
tal 1 e 2”, destacou o coordenador 
de projetos da Secretaria de Educa-
ção, Josélio Oliveira.

A CPI da Covid iniciou A CPI da Covid iniciou 
a campanha eleitoral a campanha eleitoral 
presidencial de 2022presidencial de 2022

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

As primeiras semanas de trabalho da chamada “CPI da Covid” 
não deixaram dúvidas quanta à clara motivação política eleitoral de 
seus proponentes, que é a estruturação de uma candidatura de oposi-
ção à provável tentativa do presidente Jair Bolsonaro de disputar sua 
reeleição no ano que vem.

A atuação da mesa diretora, em especial do relator, senador Re-
nan Calheiros, não tem movido esforços para enquadrar o governo 
Bolsonaro em uma versão da história que pretende imputar a respon-
sabilidade do presidente por uma suposta má condução na gestão de 
medidas contra a pandemia, principalmente na questão da vacinação 
(que teria sido “lenta”) e no esforço de promover o tratamento precoce 
com a cloroclina. Nesse sentido, o relator tem centrado suas atenções 
nas negociações do governo federal com a vacina da Pfizer e, tam-
bém, no esforço do governo federal de promover a cloroquina como 
tratamento precoce para enfrentar a doença.

A obsessão da mesa diretora da CPI da Covid com os temas 
“vacinação” e “cloroquina” indicam a agenda eleitoral da oposição na 
campanha eleitoral presidencial de 2022. Para promover essa agenda 
será fundamental que a opinião pública seja rotineiramente inundada 
por notícias sobre esses temas e uma CPI ajuda nessa tarefa. Logo, é 
provável que a intenção da mesa diretora da CPI seja a de alongar ao 
máximo possível o prazo da CPI, sinalizando que governo e oposição 
deverão se enfrentar duramente tanto na duração da CPI, como no 
relatório final a ser aprovado por votação no Senado.

Do lado da oposição, a ressuscitada candidatura de Lula – de-
corrente da decisão do STF de considerar incompetente a 13ª Vara 
Federal de Curitiba para processar o ex-presidente Lula, que terminou 
condenado, nesse processo e em todas as instâncias, pelos crimes de 
corrupção passiva e lavagem de dinheiro - está procurando se apre-
sentar como o melhor adversário contra Bolsonaro e para tal conta 
com a ajuda de seu aliado, Renan Calheiros, na atuação como relator 
na CPI da Covid. Portanto, Lula deverá montar sua campanha usan-
do a agenda da vacinação “lenta” e do uso de uma medicação “não 
científica” (cloroquina) para atacar o modo como o presidente Bolso-
naro enfrentou a pandemia. Com essa agenda Lula tem a esperança 
de conquistar o apoio da maioria do eleitorado, que estaria assustado 
com a pandemia ao ponto de esquecer as graves acusações que o 
ex-presidente sofre nos processos criminais relacionados com a ope-
ração Lava Jato.

Por outro lado, o presidente Bolsonaro deverá enfrentar a agen-
da da pandemia mostrando os números da compra de vacinas feitas 
pelo governo e usando comparações com ouros países sobre o ritmo 
da vacinação no Brasil. A mesma tática deverá ser feita com o uso 
da cloroquina, no intuito de comprovar que o Brasil não foi o único 
país a investir nessa medicação e, também, mostrar dados científicos 
mais favoráveis para a cloroquina (ao contrário do que pensa o senso 
comum, o conhecimento científico é movido por dúvidas e questiona-
mentos, e raramente se chega a consensos capazes de gerar uma 
verdade “absoluta” sobre algum assunto científico). Só político que 
tem coragem para falar publicamente em alguma “verdade científica 
absoluta”...

E é muito provável que o presidente Bolsonaro, e outros candi-
datos a presidentes não alinhados com o lulo-petismo ressuscitem o 
tema da corrupção na agenda eleitoral de 2022, por conta da presença 
de um candidato que já foi condenado por esses crimes. Ciro Gomes, 
por exemplo, já se pronunciou contra os crimes do ex-presidente, bem 
como Bolsonaro fez pronunciamentos nesse sentido.

E como pano de fundo da agenda eleitoral estará a situação eco-
nômica do eleitor brasileiro em 2022. O governo deverá enfrentar es-
sa situação em duas frentes: a promoção das reformas tributárias e 
administrativa o mais rapidamente possível, e a adoção de políticas 
assistencialistas para enfrentar os aumentos do empobrecimento e do 
desemprego decorrentes de algumas medidas adotadas por governa-
dores e prefeitos para o enfrentamento da Covid, como o “distancia-
mento social” e o fechamento de atividades econômicas consideradas 
não essenciais. O auxílio emergencial e uma provável remodelação 
do “bolsa família” deverão ser as principais ações do governo federal 
para melhorar a situação econômica do brasileiro em 2022. Do lado da 
oposição, ela deverá enfatizar o aumento da pobreza e do empobre-
cimento responsabilizando a condução do governo federal durante a 
pandemia. Ao mesmo tempo, ela deverá investir na paralisia do legis-
lativo, para retardar ou impedir a aprovação das reformas econômicas 
pretendidas pelo governo federal. Nesse sentido, a instalação da CPI 
da Covid (determinada liminarmente pelo STF) ajudou essa estraté-
gia da oposição, pois o Congresso Nacional está muito envolvido nas 
ações diárias promovidas pela mesa diretora da CPI. Por outro lado, 
Bolsonaro conta com a atuação de seu aliado, o presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur Lyra, para agilizar o processo de votação. 
Arthur Lyra, de Alagoas, tem todo interesse de conseguir essa proeza, 
pois é adversário em Alagoas de Renan Calheiros, aliado de Lula e pai 
do atual governador de Alagoas.

De forma totalmente explícita, as peças do xadrez eleitoral de 
2022 já estão se movimentando.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG

Professor de Administração Pública da UFOP
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100 anos de história: 
prefeitura de Itabirito 
homenageia União S.C.

Extrato do Contrato de Fornecimento 
de Combustível. Referência: Processo 
Licitatório nº070/2020, na modalidade 
Pregão Presencial nº048/2020, S.R.P. 
018/2020 Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: V&G Comercio 
de Combustíveis e Lubrificantes Ltda. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de combustíveis para o 
abastecimento de toda frota de veículos, e 
outros equipamentos especiais que servem 
ao SAAE de Itabirito – MG, conforme es-
pecificações do anexo I, Conforme edital, 
Valor Total Deste Contrato: R$23.100,00 
(Vinte e três mil e cem reais), Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: Até 
31/12/2021. Dotação Orçamentária: Dre-
nagem, 17 512 1701 4001 3390 30 03. Da-
ta da assinatura do contrato: 06/05/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitató-
rio nº036/2021, na modalidade Pregão 
Presencial nº019/2021 S.R.P. 009/2021 
- Objeto: Registro de Preços para futura 
e eventual contratação de empresa espe-
cializada em serviços gráficos, tipo: car-
tazes, folders, banners, adesivos, convites, 
jornais e outros impressos conforme espe-
cificações determinadas, para o SAAE de 
Itabirito-MG. Conforme especificações do 
anexo I, do edital. Empresas vencedoras e 
habilitadas, R&S Comunicação Visual, Info 
Direct Comercial Ltda, Adriano Batista Go-
bbi – MEI e Valtrudes Mota Cardoso MEI 
perfazendo este processo um valor total de 
R$8.040,00 (Oito mil e quarenta reais), Ita-
birito / MG, 11/05/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº009/2021 - Registro 
de Preço 009/2021 - Processo Licitató-
rio nº036/2021 – Pregão Presencial nº 
019/2021 – Objeto: Registro de Preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada em serviços gráficos, 
tipo: cartazes, folders, banners, adesivos, 
convites, jornais e outros impressos con-
forme especificações determinadas, para o 
SAAE de Itabirito-MG. Conforme especi-
ficações do anexo I, do edital. Conforme 
Relação da empresa vencedora, R&S Co-
municação Visual, Info Direct Comercial 
Ltda., Adriano Batista Gobbi – MEI e 
Valtrudes Mota Cardoso MEI e vencedo-
ras dos itens listados na ata de Registro de 
Preço, perfazendo estes itens um valor total 
de R$8.040,00 (Oito mil e quarenta reais). 
A íntegra da ata encontra-se disponível no 
Departamento de Licitações, Compras e 
Contratos. Homologação e Ratificação: 
11/05/2021.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitató-
rio nº037/2021, na modalidade Pregão 
Presencial nº020/2021 S.R.P. 010/2021 
- Objeto: Registro de Preços para futura 
e eventual contratação de empresa especia-
lizada em locações de miniescavadeira, ca-
minhão equipado com guindauto (munck), 
caminhão sucção e hidrojato, caminhão pi-
pa e carregadeira compacta com operador 
para atender as demandas operacionais dos 
Sistemas de Água, Esgoto e Drenagem do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito/MG – SAAE, conforme espe-
cificações do anexo I, do edital. Empresas 
vencedoras e habilitadas, Matos Ribeiro 
Hidrojateamento Ltda e Cooperativa de 
Transportes Alternativo de Passageiros 
e Cargas de Minas Gerais – Cooperouro 
Minas perfazendo este processo um valor 
total de R$138.630,00 (Cento e trinta e oito 
mil seiscentos e trinta reais), Itabirito / MG, 
12/05/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº010/2021 - Registro 
de Preço 010/2021 - Processo Licita-
tório nº037/2021 – Pregão Presencial 
nº020/2021 – Objeto: registro de preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada em locações de mi-
niescavadeira, caminhão equipado com 
guindauto (munck), caminhão sucção e 
hidrojato, caminhão pipa e carregadeira 
compacta com operador para atender as 
demandas operacionais dos Sistemas de 
Água, Esgoto e Drenagem do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabiri-
to/MG – SAAE, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Conforme Relação 
da empresa vencedora, Matos Ribeiro 
Hidrojateamento Ltda e Cooperativa de 
Transportes Alternativo de Passageiros 
e Cargas de Minas Gerais – Cooperouro 
Minas vencedoras dos itens listados na ata 
de registro de preço, perfazendo estes itens 

um valor total de R$138.630,00 (Cento e 
trinta e oito mil seiscentos e trinta reais). 
A íntegra da ata encontra-se disponível 
no Departamento de Licitações, Compras 
e Contratos. Homologação e Ratificação: 
12/05/2021.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitatório 
nº038/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº021/2021 S.R.P. 011/2021 - Ob-
jeto: Registro de Preços para futura e even-
tual contratação de empresa especializada 
no fornecimento de materiais de cantina e 
produtos de limpeza a serem utilizados ro-
tineiramente nas unidades e dependências 
do SAAE de Itabirito-MG, conforme espe-
cificações do anexo I, do edital. Empresas 
vencedoras e habilitadas, Comercial Vener 
Ltda, ECO Plast Comercio e Indústria 
Ltda, Wtrade Intermediação de Negócios 
Ltda, Tripui Serviços e Comércio EIRE-
LI, 3 Poderes Comércio Ltda, Gold Limp 
Distribuidora de Materiais Descartáveis 
Ltda, Maria Geralda da Silva Braga & CIA 
Ltda e Chayanne Aparecida Vieira Mol e 
Silva Ltda. Perfazendo este processo um 
valor total de R$70.317,57 (Setenta mil 
trezentos e dezessete reais e cinquenta e 
sete centavos), Itabirito / MG, 13/05/2021 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº011/2021 - Registro 
de Preço 011/2021 - Processo Licita-
tório nº038/2021 – Pregão Presencial 
nº021/2021 – Objeto: registro de preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada no fornecimento de 
materiais de cantina e produtos de limpe-
za a serem utilizados rotineiramente nas 
unidades e dependências do SAAE de 
Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Conforme Relação 
da empresa vencedora, Comercial Vener 
Ltda, Eco Plast Comercio e Indústria  Lt-
da, Wtrade Intermediação de Negócios 
Ltda, Tripui Serviços e Comércio Eireli, 3 
Poderes Comércio Ltda, Gold Limp Dis-
tribuidora de Materiais Descartáveis Ltda, 
Maria Geralda da Silva Braga & Cia  Ltda 
e Chayanne Aparecida Vieira Mol e Silva  
Ltda, vencedoras dos itens listados na ata 
de registro de preço, perfazendo estes itens 
um valor total de R$70.317,57 (Setenta mil 
trezentos e dezessete reais e cinquenta e se-
te centavos). A íntegra da ata encontra-se 
disponível no Departamento de Licitações, 
Compras e Contratos. Homologação e Ra-
tificação: 13/05/2021.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço - Referência: 
Credenciamento nº 001/2018, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada: Banco Cooperati-
vo Sicred S.A. Objeto: Prestação de serviço 
de Recebimento de Contas de Consumo de 
Água e Esgoto e outras tarifas devidas ao 
SAAE. Valor por guia: de R$1,15 (um real 
e quinze centavos) referente ao recebimento 
de 2.400 (duas mil e quatrocentas) contas. 
Valor Total Aditado: R$2.760,00 (Dois 
mil setecentos e sessenta reais). Forma de 
pagamento: conforme contrato. Vigência: 
Fica aditado, até 31/12/2021. Dotação Or-
çamentária: 17 512 1711 4030 3390.39.00. 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 03/05/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato do 6º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço. Referência: 
Pregão Presencial nº 035/2018, contrato 
SAAEITA081/2018 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratada: Facility Locações Lt-
da. Objeto: locação de 08 (oito) veículos 
com cabine dupla, pick up L200, 4x4 e 
4x2, turbo diesel, a serem utilizados nos 
serviços de Manutenção dos Sistemas de 
Água e Esgoto do SAAE no município de 
Itabirito/MG. Valor Mensal: R$44.166,72 
(Quarenta e quatro mil cento e sessen-
ta e seis reais e setenta e dois centavos), 
Valor Global: R$309.167,04 (Trezentos 
e nove mil cento e sessenta e sete reais e 
quatro centavos).  Forma de pagamento: 
mensal mais 05 (cinco) dias após a emis-
são e conferência da Nota Fiscal. Vigên-
cia: Aditado em 07(sete) meses ou até 
31/12/2021. Dotação Orçamentária: Op. e 
Manut. em Abast. de Água Esgotamento 
Sanit. Região Rural - 17.511.1712 4031 
33.90.39.00. Op. e Manut. em Abast. de 
Água nas Sedes Urbanas - 17.512.1701 
4001 33.90.39.00, Operação e Manuten-
ções em Esgotamento Sanitário nas Sedes 
Urbanas - 17.512.1702 4002 33.90.39.00 
e Operação e Manutenção Gestão Admi-
nistrativa - 17.512.1711 4030 33.90.39.00 
Permanecem inalteradas as demais cláu-
sulas e condições do contrato original. 
Data da assinatura do Termo Aditivo: 
11/05/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.

Extrato do 8º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço. Referência: 
Pregão Presencial nº 044/2017, Processo 
nº 102/2017 nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: Facility Locações Ltda. Obje-
to: Prestação de serviços de locação de 06 
(seis) veículos do tipo caminhonete pick 
up e pick up tração 4x4, a serem utilizados 
nos serviços de manutenção do SAAE no 
Município e Distritos de Itabirito/MG. Va-
lor Mensal: R$18.977,55 (Dezoito mil no-
vecentos e setenta e sete reais e cinquenta e 
cinco centavos), Valor Total: R$132.842,85 
(Cento e trinta e dois mil oitocentos e qua-
renta e dois reais e oitenta e cinco centa-
vos). Forma de pagamento: mensal mais 
05 (cinco) dias após a emissão e confe-
rência da Nota Fiscal. Vigência: Aditado 
em 07(sete) meses ou até 31/12/2021. 
Dotação Orçamentária: Op. Drenagem 
Manejo Água Pluvial - 17.512.1711 4001 
33.90.39.99. - 786, Op. e Manut. em Abast. 
de Água nas Sedes Urbanas - 17.512.1701 
4001 33.90.39.00. - 764 - ETA Op. e 
Manut. Ações de Gestão Administrativa 
- 17.512.1711 4030 33.90.39.00. – 828 - 
Adm, Op. e Manut. Ações de Gestão Admi-
nistrativa - 17.512.1711 4030 33.90.39.00. 
– 828 - Corte e Op. e Manut. em Abast. 
de Água nas Sedes Urbanas - 17.512.1701 
4001 33.90.39.00. - 764. Permanecem inal-
teradas as demais cláusulas e condições do 
contrato original. Data da assinatura do Ter-
mo Aditivo: 11/05/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 8º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço. Referência: 
Pregão Presencial nº081/2017, contrato 
SAAE/ITA083/2017 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito - 
MG. Contratada: Facility Locações Ltda. 
Objeto: prestação de serviços de locação 
de 02 (dois) veículos do tipo caminhonete 
pick up, a serem utilizados nos serviços 
de manutenção do SAAE no Distrito de 
Itabirito/MG. Valor Mensal: R$3.800,00 
(Três mil e oitocentos reais), Valor Total: 
R$26.600,00 (Vinte e seis mil e seiscentos 
reais). Forma de pagamento: mensal mais 
05 (cinco) dias após a emissão e conferên-
cia da Nota Fiscal. Vigência: Aditado em 
07 (sete) meses ou até 31/12/2021. Dota-
ção Orçamentária: 17. 512. 1711 4.03 33. 
90.39.00.e 17.512.1711 4.031 33.90.39.99. 
Permanecem inalteradas as demais cláu-
sulas e condições do contrato original. 
Data da assinatura do Termo Aditivo: 
11/05/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Fornecimento 
de PVC - Esgoto.  Referência: Processo 
Licitatório nº030/2021, na modalidade 
Pregão Presencial nº014/2021, S.R.P. nº 
006/2021. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresas Contratadas ALC Tubos E Co-
nexões Eireli – EPP. Objeto: Fornecimento 
de tubos e conexões em P.V.C., a serem 
utilizados nas Manutenções, Operações e 
novas ligações do Sistema de Esgotamento 
Sanitário pelo SAAE de Itabirito – MG. 
Valor total destes contratos: R$308.339,50 
(trezentos e oito mil trezentos e trinta e no-
ve reais e cinquenta centavos), Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: Até 
31/12/2021. Data da assinatura do contra-
to: 14/05/2021. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Fornecimen-
to de PVC - Água.  Referência: Processo 
Licitatório nº031/2021, na modalidade 
Pregão Presencial nº015/2021, S.R.P. nº 
007/2021 Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresas Contratadas: ALC Tubos e Co-
nexões Eireli – EPP, Hidrogerais Comércio 
e Representações Eireli – ME, Hidrosanbh 
Soluções em Saneamento e Medição de 
Água Eirelli e Lafferdu Indústria e Co-
mercio em Ferro Fundido Eireli. Objeto: 
Fornecimento de tubos e conexões em 
PVC, a serem utilizadas nas manutenções, 
operações e novas ligações do Sistema 
de Abastecimento de Água do SAAE de 
Itabirito-MG. Valor total destes contratos: 
R$337.021,87 (Trezentos e trinta e sete mil 
vinte e um reais e oitenta e sete centavos), 
Forma de pagamento: conforme edital. Vi-
gência: Até 31/12/2021. Data da assinatura 
do contrato: 14/05/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitató-
rio nº033/2021, na modalidade Pregão 
Presencial nº016/2021 S.R.P. 008/2021 
- Objeto: Registro de Preço para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada para realização de serviços de le-
vantamento topográficos, nivelamento, ca-
dastro georreferenciado para o sistema de 
esgotamento sanitário, abastecimento de 
água e drenagem urbana do Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico de Itabirito – 
MG, conforme especificações do anexo I, 
do edital. Empresa vencedora e habilitada, 

IGL Engenharia Ltda, perfazendo este pro-
cesso um valor total de R$59.700,00 (Cin-
quenta e nove mil e setecentos reais), Itabi-
rito / MG, 30/04/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº 008/2021 - Registro 
de Preço 008/2021 - Processo Licitató-
rio nº033/2021 – Pregão Presencial nº 
016/2021 – Objeto: Registro de preço para 
futura e eventual contratação de empresa 
especializada para realização de serviços 
de levantamento topográficos, nivela-
mento, cadastro georreferenciado para o 
sistema de esgotamento sanitário, abasteci-
mento de água e drenagem urbana do Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Conforme Relação 
da empresa vencedora, IGL Engenharia 
Ltda vencedoras dos itens listados na ata 
de registro de preço, perfazendo estes itens 
um valor total de R$59.700,00 (Cinquenta 
e nove mil e setecentos reais). A íntegra 
da ata encontra-se disponível no Departa-
mento de Licitações, Compras e Contratos. 
Homologação e Ratificação: 30/04/2021.
Extrato de Contrato para Fornecimento 
de Concreto Usinado. Referência: Pregão 
Presencial nº008/2021, S.R.P. nº 003/2021 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
do Município de Itabirito - MG – Objeto: 
Contratação de empresa especializada no 
fornecimento e serviço de bombeamento 
de concreto usinado, a fim de atender as 
demandas do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital. Empre-
sa Vencedora e Habilitada: Concretominas 
Indústria e COM. Ltda – EPP - Vigência: 
até 31/12/2021. Dotação Orçamentária: Sis-
tema de Drenagem 17  512  1704  4004  33  
90  39  18  Valor total: R$40.940,00 (Qua-
renta mil, novecentos e quarenta reais). Ita-
birito / MG, 20/05/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato para Prestação de 
Serviço de Análises Químicas, Físicas 
e Bacteriológicas. ETE e UTA.Refe-
rência: Pregão Presencial nº042/2020, 
S.R.P. nº 014/2020 Processo nº 063/2020 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
Laboratório Qualin Serviços LTDA. Obje-
to: registro de preço para futura e eventual 
contratação de empresa especializada para 
a realização de análises dos efluentes bruto 
e tratado e do corpo receptor (montante/
jusante) da estação de tratamento de es-
goto na sede urbana e coleta e realização 
de análises do efluente tratado e do corpo 
receptor (montante/jusante) para moni-
toramento da qualidade dos efluentes do 
emissário do SAAE de Itabirito, na URBE 
DU040, BR040 KM578, com a preserva-
ção e transporte das amostras, conforme 
especificações do anexo I, do edital, Valor 
total destes contratos: R$9.267,06 (Nove 
mil duzentos e sessenta e sete reais e seis 
centavos), Forma de pagamento: confor-
me edital.  Vigência: Fica contratada até 
30/06/2021 Dotação Orçamentária: Opera-
ções e Manutenções em Abastecimento de 
Água nas Sedes Urbanas – ETA e Opera-
ções e Manutenções em Abastecimento de 
Água nas Sedes Urbanas – UTA 17 512 
1702 4002 33 90 39 Permanecem inaltera-
das as demais cláusulas e condições. Data 
da assinatura: 03/05/2021. Rogerio Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Fornecimen-
to Material de Construção.  Referência: 
Processo Licitatório nº028/2021, na mo-
dalidade Pregão Presencial nº012/2021, 
S.R.P. nº004/2021 Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito-MG. Empresas Contratadas Trans-
col Material de Construção Indústria e 
Comércio Ltda, Collor Tintas e Materiais 
de Construção Eirelli e Farid Varejo Ltda. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de pessoa jurídica pa-
ra fornecimento de material de construção. 
Valor total destes contratos: R$186.064,20 
(Cento e oitenta e seis mil sessenta e 
quatro reais e vinte centavos), Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Data da assinatura do 
contrato: 14/05/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitatório 
nº040/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº023/2021 - Objeto: Contratação 
de empresa especializada em fornecimento 
de materiais elétricos, a serem utilizados 
na execução dos serviços de manutenção 
preventiva e corretiva dos equipamentos 
e instalações elétricas do SAAE - Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Empresa vencedora 
e habilitada, Elétrica Vila Rica Ltda ME, 
perfazendo este processo um valor total de 
R$61.362,30 (sessenta e um mil trezentos e 

sessenta e dois reais e trinta centavos), Itabi-
rito / MG, 20/05/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 026/2021 - S.R.P. 
012/2021. Encontra-se aberto na sede 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 
99 em Itabirito - MG, o Processo Lici-
tatório n°043/2021, na Modalidade de 
Pregão Presencial nº026/2021. S.R.P. nº 
012/2021. Objeto: Registro de Preço para 
futura e eventual contratação de empresa 
especializada em serviços de mão de obra 
mecânica, com fornecimento de peças, 
componentes e acessórios para realização 
das manutenções corretivas e preventivas 
nas motocicletas pertencentes à frota do 
SAAE, assim como o serviço de reboque 
em casos de defeitos das motos “in loco”, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital, no dia 07/06/2021 às 09h00min, na 
sala de reuniões do SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº99 – Centro, em Itabirito/MG 
– CEP: 35.450-081 – Site www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 027/2021 - S.R.P. 
013/2021- Encontra-se aberto na sede 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 
99 em Itabirito - MG, o Processo Lici-
tatório n°044/2021, na Modalidade de 
Pregão Presencial nº027/2021. S.R.P. 
nº 013/2021. Objeto: Registro de Preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada para o fornecimento de 
tampões e grelhas de ferro fundido a serem 
utilizados nas manutenções do Sistema 
de Esgotamento Sanitário e do Sistema 
de Drenagem do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, conforme 
especificações do anexo I, do edital, no dia 
08/06/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-081 – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 028/2021 - S.R.P. 

014/2021 - Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
045/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº028/2021. S.R.P. nº014/2021. 
Objeto: Registro de Preços para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada em fornecimento de bioestimulador 
de microrganismos para tratamento de 
esgoto a ser utilizado na Estação de Tra-
tamento de Esgoto – ETE Marzagão do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 09/06/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro
Pregão Presencial – 029/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Pro-
cesso Licitatório n° 046/2021, na Moda-
lidade de Pregão Presencial nº029/2021. 
Objeto: Contratação de empresa especiali-
zada em locação de impressoras monocro-
máticas e colorida, a serem utilizadas em 
diversas unidades do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico – SAAE de Ita-
birito-MG, conforme especificações do 
anexo I, do edital, no dia 10/06/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081– Si-
te www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 030/2021 - S.R.P. 
015/2021 - Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito/MG, o Processo Licitatório n° 
047/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº 030/2021. S.R.P. nº 015/2021. 
Objeto: Registro de Preços para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada em retirada e instalação de bombas 
submersas em poços profundos na Unida-
de de Tratamento de Água – UTA URBE 
BR-040, do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital, no dia 
14/06/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à R. Rio Branco, 
nº. 99 – Centro.

A Prefeitura de Itabirito homenageou na última quinta-feira, 
dia 13 de maio, o União Sport Club com uma placa comemora-
tiva pelos 100 anos de história. 

A placa foi entregue pelo prefeito Orlando Caldeira e pelo 
secretário de Esportes e Lazer, Raphael Rondow, ao presidente 
do clube, Marcelo Sobrinho, durante reunião no gabinete. Na 
reunião, os dirigentes do União Sport Club e os representantes 
do Poder Executivo municipal discutiram alternativas relaciona-
das a possíveis parcerias esportivas com a centenária agremiação 
itabiritense. "O União é uma grande referência esportiva e carna-
valesca em nossa cidade. É um dos principais clubes da região, 
além de ter uma importância significativa na construção da his-
tória do nosso município", destaca o prefeito Orlando Caldeira.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Novo cenário: A data de 12/05/2021 ficará 
marcada na história da cidade. Foi nessa data 
que foi feita a vistoria do Corpo de Bombeiros 
no Condomínio Residencial Jardins (no Bairro 

Calçada). Essa iniciativa tem por finalidade a obtenção do Alvará de 
Vistoria do Corpo de Bombeiros, que comprova que o Condomínio 
procede com todos os rigores e medidas de precaução a incêndios, 
uma conduta adotada cotidianamente em várias cidades do País, mas 
que, até então, não era exigida nas rotinas de aprovação de projetos 
na Prefeitura de Itabirito. Diante disso, O Condomínio Residencial 
Jardins torna-se pioneiro em tais condutas na cidade e tem grande 
potencial de ser um incentivador para que outros empreendimentos 
sigam o seu exemplo e busquem ações preventivas para seus mo-
radores e visitantes. Espera-se que tal atitude represente um novo 
horizonte para a cidade, incentivando ações de prevenção tanto por 
parte do poder público como privado e moldando um caminho re-
pleto de planejamento racional e seguro visando um futuro próspero 
e preservando a vida de seus cidadãos, que é seu bem maior.
88 anos: Fundada em 18 de maio de 1930, a Corporação Musi-
cal União Itabiritense completou 91 anos e, hoje, sob presidência 
de Leandro Leite e um abnegado grupo de diretores e apoiadores, 
a banda é conduzida e considerada uma das melhores corporações 
do interior de Minas. Quanta dedicação, quantas histórias, e quantos 
músicos e maestros que escreveram e continuarão enaltecendo esta 
grande banda, que é orgulho de todos os itabiritenses.
Santa Rita: De 19 a 21, tríduo as 19:00 horas com recitação do terço 
em seguida celebração eucarística. No domingo as celebrações serão 
as 17, 19 e 20 horas com transmissão ao vivo pelos canais da Paró-
quia Nossa Senhora da Boa Viagem. Os fiéis do Bairro Santa Rita 
participam destes momentos de fé e oração e convidam você para 
prestigiar. Que Santa Rita nos proteja.
Por onde anda? Silvano Fernandes, músico participante de grandes 
eventos citadinos. Ele desenvolveu o projeto de sonoplastia do le-
gislativo municipal. Sempre dedicado e competente no seu trabalho, 
Silvano Fernandes, filho do nosso atleta ilustre, Silvestre, é gente de 
expressão na Região dos Inconfidentes. 
Sem destaque: Nada de relevante no futebol esta semana, as emo-
ções estão guardadas para a estreia do Cruzeiro no próximo dia 28. O 
que impede também maiores comentários sobre o esporte é o espaço 
restrito neste periódico em tempos de pandemia, como por exemplo 
a guerra entre Israel e Palestina na faixa de Gaza, além das queima-
das na floresta amazônica e ritmo lento de vacinação aqui no Brasil. 
Esperamos a compreensão de todos.
Perda: A cidade lamenta o falecimento de Mario Lúcio Ribeiro (Pi-
loto) e Alisson Cabral. Gente querida e admirada em nossa socieda-
de. Aos familiares nossas condolências.

Câmara de Itabirito arquiva denúncias 
contra vice-presidente pastor Anderson

A vida: A vida precisa ser renovada. A morte é a mudança que estabelece a renova-
ção. Quando alguém parte, muitas coisas se modificam na estrutura dos que ficam 
e, sendo uma lei natural, ela é sempre um bem, muito embora as pessoas não quei-
ram aceitar isso. Nada é mais inútil e machuca mais do que a revolta. Lembre-se 
de que nós não temos nenhum poder sobre a vida ou a morte. Ela é irremediável. O 
inconformismo, a lamentação, a evocação reiterada de quem se foi, a tristeza e a dor 
podem alcançar a alma de quem partiu e dificultar-lhe a adaptação na nova vida. Ele 
também sente a sensação da perda, a necessidade de seguir adiante, mas não conse-
gue devido aos pensamentos dos que ficaram, a sua tristeza e a sua dor. Se ele não 
consegue vencer esse momento difícil, volta ao lar que deixou e fica ali, misturando 
as lágrimas, sem forças para seguir adiante, numa simbiose que aumenta a infelici-
dade de todos. Pense nisso. Por mais que esteja sofrendo a separação, se alguém que 
você ama já partiu, libere-o agora. Recolha-se a um lugar tranquilo, visualize essa 
pessoa em sua frente, abrace-a, diga-lhe tudo que seu coração sente. Fale do quanto 
a ama e do bem que lhe deseja. Despeça-se dela com alegria, e quando recordá-la, 
veja-a feliz e refeita. A morte não é o fim. A separação é temporária. Deixe-a seguir 
adiante e permita-se viver em paz. "A morte é só uma mudança de estado pois dela, 
passamos a viver em outra dimensão". (Zíbia Gasparetto)
Para Refletir: Há mais esperança nos meus passos do que tristeza nos meus ombros.

Banda nova 
sob a regência 
do maestro 
Dungas em 
1965: Registro 
do saudoso 
Geraldo Car-
valho, que por 
várias décadas 
foi o fotógrafo 
oficial do mu-
nicípio com re-
gistros de nos-
sas famílias, 
eventos e con-
quistas. A presença de Geraldo fotógrafo 
era imprescindível para iniciar qualquer 
cerimônia. Aqui uma bela recordação do 
seu trabalho na época (década de 60) da 
gravação do primeiro long play da Banda 
Nova na cidade do Rio de Janeiro.

Aniversário: No último domingo a 
família se reuniu para comemorar os 
8 anos do inteligente Miguel, filho de 

Carlina Delabrida e Vinícius Clemente. 
Ele recebeu muitos presentes e abra-
ços numa alegria contagiante ao lado 
da irmãzinha Alice. Parabéns Miguel!

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

LUCAS PORFÍRIO

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito, Léo do Social 
(PSDB), na última semana, disse 
que iria apresentar um retorno e um 
posicionamento jurídico sobre as 
denúncias pedindo a cassação do 
vice-presidente da casa legislativa, 
o vereador Pastor Anderson Mar-
tins (MDB).

Durante a última reunião, o 
presidente disse que todo posicio-
namento e o parecer jurídico que 
tiveram em relação à situação do 
vereador Pastor Anderson foi enca-
minhado na segunda, 17, ao Minis-
tério Público para análise.

Em comunicado oficial à im-
prensa, a Câmara informou que 
“seguindo orientação dessas asses-
sorias, as denúncias foram encami-
nhadas ao Ministério Público Esta-
dual, que possui competência legal 
e constitucional para apurar o fato. 
No âmbito Legislativo, ambos os 
pareceres indicaram o arquivamen-
to das denúncias por ausência de 
documentos necessários (de acordo 
com o artigo 25 da Lei Orgânica 
Municipal)”.

O vereador Pastor Anderson, 
acusado de ter prestado serviços 
de publicidade para a Prefeitura 
Municipal de Itabirito, mesmo 
após ter tomado posse na Câma-
ra Municipal, mais uma vez, se 
declarou inocente das acusações 
e disse o seguinte sobre o arquiva-
mento do pedido de cassação: “eu 
não tenho compromisso com coisa 

errada. Meu compromisso é com a 
verdade. [...] Eu tenho certeza que 
essa casa é responsável por tudo 
que passa no legislativo. Peço aos 
meus pares, que terão acesso ao 
parecer jurídico que foi colocado, 
tanto externo quanto interno, que 
não existe violação ao artigo 24 
nem ao artigo 25”.

A oposição se mostrou contrá-
ria ao arquivamento das denúncias 
pela casa legislativa. O Vereador 
Max Fortes (DEM), em uso da 
palavra livre, ressaltou que é “sem-
pre a favor de apurar, é melhor que 
deixar a coisa no ar. E respeitando 
todos os tramites''. O democrata 
observou ao vereador Pastor An-
derson que “se vier a tramitar a 
denúncia, quando tramitar, eu me 
afastaria do cargo para deixar essa 
casa conduzir com toda transparên-
cia, com todo direito que vossa ex-
celência tem do contraditório e da 
ampla defesa”.

Guarda Municipal foi 
acionada para restringir 
entrada da população

Após ameaças de aglomeração 
na Câmara Municipal de Itabirito 
nas redes sociais, durante a reunião 
ordinária, o legislativo solicitou a 
presença do Grupamento Especia-
lizado da Guarda Civil da cidade 
para restringir a entrada de popu-
lares. A casa legislativa emitiu nota 
oficial explicando que “tal situação 
vai contra o Decreto Municipal, 
que estabelece limites com base 
na onda vermelha do plano Minas 
Consciente de enfrentamento da 
Covid-19”. 

Foi permitido o acesso da im-
prensa e dos servidores da Câmara 
Municipal, seguindo as recomen-
dações da Organização Mundial de 
Saúde (OMS). A reunião foi trans-
mitida pelo canal da Câmara no 
YouTube e pode ser acessada pelo 
site no canal da Câmara.

Itabirito 
recusa 
projeto 
"Mãos 
Dadas" do 
Governo 
do Estado

Após ampla discussão e estu-
dos técnicos envolvendo o Poder 
Executivo, sobretudo por meio da 
equipe da Secretaria Municipal 
de Educação, e representantes do 
Legislativo, a Prefeitura de Itabi-
rito recusou a proposta do projeto 
'Mãos Dadas', do Governo do Es-
tado de Minas Gerais.

A iniciativa do Governo do Es-
tado, apresentada em março, pre-
tendia transferir para os municípios 
a responsabilidade pelo atendimen-
to dos alunos do 1º ao 5º ano do en-
sino fundamental.

Atualmente, o Estado atende 
642 alunos dos anos iniciais em Ita-
birito, distribuídos entre as escolas 
Henrique Michel, Raul Soares e 
Professor Tibúrcio.

A partir dos estudos técnicos 
sobre as consequências de uma 
eventual adesão, o Executivo cons-
tatou que a rede municipal de en-
sino não conta com espaço físico 
suficiente para absorção, com qua-
lidade, das 25 turmas dos anos ini-
ciais que atualmente compõem as 
três unidades de ensino estaduais.
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BODE ZÉ

Diz a sabedoria popular que raio não cai duas vezes no mesmo 
lugar! Só se for raio, porque omissão de socorro por parte do SAMU 
comprovou-se repetir-se, no mesmo endereço, para a mesma pes-
soa e, mais ou menos, à mesma hora. Assim como há duas sema-
nas, quando um cidadão, a gritar de dores e impossibilitado de se 
mover por seus próprios meios, teve seus rogos (feitos por meio de 
vizinhos e parentes) não atendidos pelo plantão do SAMU, acon-
teceu, novamente na manhã da última terça-feira. Embora ainda 
persistisse a decepção, sofrida na vez anterior, voltou-se a contatar 
o SAMU. Foi um diálogo relativamente longo, durante o qual, além 
dos dados pessoais da pessoa a ser socorrida e do seu endereço, o 
papo se esticou com tantos pedidos de referência quanto ao ende-
reço que, naquele momento, imaginou-se que fossem pedir até um 
mapa do local. Só não foi perguntado se Cachoeira do Campo fica-
va no Brasil! Com todos aqueles cuidados logísticos, pessoas en-
volvidas na operação de socorro se animaram, confiantes de que, 
naquele dia, o fato negativo anterior seria anulado. Puro engano! Ao 
fim daquele lero-lero, o atendente disse não; que colocasse a pes-
soa num veículo particular e o levasse ao serviço médico. Apelou-
-se então para o Corpo de Bombeiros. Sem muitas perguntas, além 
das estritamente necessárias, foi prometido o atendimento dentro 
de alguns minutos. De fato, o carro Resgate chegou como prome-
tido! Com toda atenção e cuidados, requeridos para o seu caso, os 
profissionais do Corpo de Bombeiros conduziram o cidadão a uma 
unidade de saúde. Mais uma vez, os Bombeiros salvam a pátria!

Ambulância Samu Ambulância Samu 
só para Covid-19 IIsó para Covid-19 II Asfaltamento da MG-129 é 

pauta de mais uma reunião 
entre Prefeitura e Samarco

Mais um encontro por video-
conferência foi realizado entre a 
Prefeitura e o presidente da Sa-
marco, Rodrigo Vilela, na manhã 
de quarta-feira (12), para tratar das 
questões do asfaltamento da MG-
129.

Trata-se de uma estrada antiga 
e muito usada, apesar de se encon-
trar em situação precária. Nesse 
sentido, a Prefeitura busca o cum-
primento da Condicionante 57, pe-
la empresa Samarco, que tem como 
responsabilidade a pavimentação 
do trecho de 7,5 km, uma vez que 
essa foi uma cláusula a ser cumpri-
da para que a empresa voltasse ao 
funcionamento.

Para o prefeito Angelo Oswal-
do, “essa realização é fundamental 
para o desenvolvimento socioe-
conômico de Antônio Pereira e de 
Ouro Preto, e nós então demos um 
passo à frente hoje com uma série 
de decisões para a aceleração do 
processo. Eu espero, dentro de 20 

dias, ter nova reunião com o presi-
dente da Samarco para apurar o que 
aconteceu nesse período”, conclui.

Também participaram do en-
contro a secretária de Cultura e 
Patrimônio, Margareth Monteiro, 
o secretário da Casa Civil, Zaqueu 

Astoni, o secretário de Obras, An-
tônio Simões, o secretário de Meio 
Ambiente, Chiquinho de Assis, o 
procurador do Município, Diogo 
Ribeiro, o secretário de Fazenda, 
Felipe Pinho, e demais represen-
tantes do executivo municipal.

Neno Vianna

“Só há defesa da bandeira da educação 
com uma comissão que defenda a causa 
na Câmara”, afirma Renato Zoroastro

A Câmara Municipal de Ouro aprovou, durante a 37ª Reunião Ordinária de 2021, o Pro-
jeto de Resolução Nº 294/2021, de autoria do vereador Renato Zoroastro (MDB), que visa 
introduzir alterações na Resolução Nº 19/2004 do regimento interno da Câmara Municipal 
de Ouro Preto em prol da criação de uma Comissão Permanente de Educação, Ciência, Tec-
nologia, Desporto e Lazer.

Para o vereador autor, tal Projeto de Resolução é necessário para garantir maior visibi-
lidade para as áreas em questão, uma vez que, atualmente, os assuntos referentes a estas se 
encontram inseridos na Comissão de Administração e Serviços Públicos.

“Os assuntos relacionados ao desenvolvimento científico e tecnológico sequer são men-
cionados, deixando de lado todo conhecimento gerado e produzido pelas duas renomadas 
instituições de ensino, que são a Universidade Federal de Ouro Preto e o Instituto Federal 
de Ouro Preto. Contudo, sabemos que a demanda de temas e assuntos dessa Comissão é 
enorme, concentrando grande parte das proposições legislativas dessa Casa, o que evidencia 
a necessidade de criação de uma comissão específica para tal assunto”, destacou.

A nova comissão exercerá diversas funções, dentre elas, a concessão de bolsas de estu-
dos, com finalidade de assistência à pesquisa tecnológica e científica para o aperfeiçoamento 
do ensino, a fomentação dos programas de merenda e acompanhamento escolar, a promoção 
da educação física, do desporto e do lazer, e a fiscalização de todos os projetos da área, con-
forme as normas estabelecidas na Lei Orgânica do Município.


